



Camila Naomi Carrasco Cruz

Parcial 1

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Interculturalidad en salud. México, sociedad multicultural. Ninguna sociedad en el mundo, es homogénea en su composición cultural. En México, se reconoce y se identifica como un país multiétnico y pluricultural. En los últimos 10 meses, en el país ha experimentado un amplio movimiento social a favor de la diversidad y el respeto a los derechos humanos. Como producto de estas condiciones se impulsan modificaciones en diferentes ordenamientos legales. Con el fin de fomentar una cultura de respeto a todos a los metales respectos a esta diversidad, manifiesta y necesaria en regiones urbanas. Diversificadas metales y con grupos pertinentes de regiones, manifiesta donde hasta las población indígena. Coexisten en esta sociedad plural + multiples miradas y necesario en la sociedad que se construye nuestra identidad, determinadas por el género, la cultura étnica, la clase social, la edad, la preferencia sexual, la asociación gremial, y muchos otros factores que permiten y moldean la identidad cultural. La interculturalidad se refiere a la interacción entre culturas, de una forma respetuosa, horizontal, y sinérgica, donde se concibe que ningún grupo cultural este por encima del otro, interculturales se establece una establece de la integración y con-

Johan.S (14 de mayo de 2021) Interculturalidad en
salud.https://www.researchgate.net/publication_la_nueva_frontera_de_la_salud.

Camila Naomi Carrasco Cruz

INTERCULTURALIDAD Y EMPODERAMIENTO

En los últimos años hemos asistido a un espectacular incremento de los debates relacionados con el carácter multicultural de las sociedades hasta ahora consideradas "monoculturales". Con esta u otras expresiones equivalentes, se han empezado a producir reflexiones e investigaciones de muy distinto tipo por parte de profesionales de diversos campos, pero muy especialmente de las ciencias sociales. Algunos sostienen que este nuevo ámbito de estudio está estrechamente relacionado con el resurgimiento y la redefinición de las identidades étnicas y/o regionales de tipo sub-nacional en el contexto de la aclamada globalización. Otros insisten en que son más bien los nuevos flujos migratorios del sur hacia el norte los que han obligado a que se replanteen no pocos aspectos que configuran nuestra vida social y cultural desde ámbitos disciplinares muy diversos: del derecho, la historia, la sociología, la genética, la antropología y pedagogía. De una u otra manera, todos ellos contribuyen al debate nacional y crecientemente transnacional acerca

BIBLIOGRAFIA

Aguado Odina, T. (2003) Pedagogia intercultural Madrid: Mc-Graw- Hill.

Bourdieu,P(1991) El sentido practico. Madrid: Taurus

Camila Naomi

Carrasco Cruz.

Salud Intercultural : Elementos para la construcción de sus bases conceptuales. En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud intercultural, han sido conceptos indistintivamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar a la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. El tema de la pertinencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico y pues social, los valores implicados, su diversidad biológica, cultural del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. El respeto a esta diversidad tiene larga trayectoria en países cuyas altas tasas de inmigración han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural; situación que ha puesto al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico - paciente. La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado tanto en Chile como otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas.

BIBLIOGRAFIAS

Park.Introducing Anthropology. An approach Mayfield Publishing company. California. 2000